

## **BAB VI**

### **PENUTUP**

#### **A. Kesimpulan**

Berdasarkan pemaparan data dan analisis data yang telah diuraikan pada bab sebelumnya, mengenai implementasi spiritualitas santri dengan *aurod dalail al-khairat* di Pondok Pesantren Darussalam, dapat ditarik kesimpulan sesuai dengan masalah yang telah dirumuskan dalam penelitian ini. Adapun kesimpulan dari hasil penelitian ini adalah sebagai berikut:

1. Cara pengimplementasian spiritualitas santri dengan *aurod dalail al-khairat* di Pondok Pesantren Darussalam yaitu dengan proses ijazahan yang dilakukan oleh mu'jiz kepada santri. Cara pengamalan *aurod dalail al-khairat* bervariasi, ada yang membacanya sesuai dengan pembagian harian yang dimulai dari hari Senin awal, Senin kedua (akhir), Selasa, Rabu, Kamis, Jum'at, Sabtu, dan diakhiri di hari Ahad lalu di tutup dengan doa. Ada pula yang membacanya setiap hari menghkhatamkan dari Senin awal sampai dengan Ahad dan ditutup dengan doa dan setiap ba'da shubuh santri diwajibkan mengikuti kegiatan membaca *aurod dalail al-khairat*, setiap malam Jum'at legi, dilaksanakan mujahadah bersama *aurod dalail al-khairat*.
2. Faktor pendorongnya yaitu adanya hajat atau keinginan santri sehingga menjadikan motivasi untuk semangat mengamalkan *aurod dalail al-khairat*, dan dorongan dari pengasuh, hal tersebut sangat berpengaruh bagi santri karena secara otomatis ta'dzim dan mematuhi apa yang pengasuh

perintahkan dan nasihatkan. Sedangkan faktor penghambatnya yaitu kurangnya kesadaran diri bagi santri, rasa malas dan tidak mematuhi peraturan pondok membuat santri lalai akan *aurod dalail al-khairat* yang sudah diijazahkan dan kurang bisa mengelola waktu bagi para alumni karena waktu semakin padat dengan tuntutan pekerjaan ataupun tanggung jawab rumah tangga membuat mereka terkadang tidak mengamalkan *aurod dalail al-khairat*.

3. Hasil yang diperoleh dari implementasi spiritualitas santri dengan *aurod dalail al-khairat* yaitu didapatkannya ketentraman hati, ketenangan hidup, keikhlasan dalam beribadah, memiliki hati yang senantiasa bersyukur dan merasa cukup, menanamkan rasa tawakal dalam diri, berusaha meneladani akhlak Rasulullah, dan juga berbaik sangka kepada Allah swt.

## **B. Saran**

Berdasarkan pada hasil penelitian yang dilakukan maka penulis dapat memberikan saran yang berhubungan dengan implementasi spiritualitas santri dengan *aurod dalail al-khairat* di Pondok Pesantren Darussalam sebagai berikut:

1. Bagi Pengasuh Pondok Pesantren

Sebagai pengasuh pondok pesantren, harus mampu mengatasi hambatan yang dihadapi para santri sesuai ajaran Islam, selalu sabar dalam membimbing dan membekali para santri dengan ilmu dan pengetahuan yang diharapkan para santri dapat menjadi pribadi yang teguh agar tidak mudah

terpengaruh oleh segala perbuatan yang dapat memberikan dampak negatif terhadap dirinya, dan juga terus memberikan teladan-teladan yang baik dalam bertingkah laku, berbicara dan sebagainya. Memberikan arahan, nasihat dan saran jika para santri ada permasalahan, memberikan arahan yang membangun dan membentuk santri agar lebih baik.

## 2. Kepada Santri

Agar lebih mengikuti peraturan pondok pesantren dengan penuh tanggung jawab, dan juga tulus serta ikhlas mengikuti berbagai macam kegiatan pondok pesantren.

## 3. Kepada Alumni

Agar lebih bisa membagi waktu untuk hal duniawi dan ukhrowi, agar mendapatkan keseimbangan kebutuhan dunia dan akhirat. Supaya dapat terus mengamalkan dzikir ataupun wirid yang sudah pernah diijazahkan selama di pondok pesantren.